

550

**ejecuciones de desahucios** ha habido en Guadalajara en el primer semestre de 2012, según la PAH. El CGPJ recoge en su informe que en 2011 hubo más expedientes de desahucio pero menos ejecuciones hipotecarias.

DEL 30 DE NOVIEMBRE AL 6 DE DICIEMBRE DE 2012  
www.dhenares.es

## «Antes de la moratoria no había margen para paralizar nada»

- Todos queremos la justicia profesional, y que al frente de los órganos judiciales estén los titulares, pero es muy complicado y puede producir disfunciones al suprimir radicalmente los jueces sustitutos sin que haya un medio para hacer frente a esas situaciones, que podrían ser los jueces de adscripción territorial o una figura de jueces titulares que no tuvieran un destino fijo y que estuvieran para cubrir esas vacantes. Un juez titular no puede cubrir una vacante con una duración prolongada porque ya tiene bastante con su trabajo. Qué duda cabe de que esto va a producir problemas.

- Por qué será que cuando hablamos de justicia nos viene a la cabeza la imagen de montañas de carpetas, mientras que Hacienda, por ejemplo, tiene todo perfectamente informatizado...

- Es algo anecdótico, pero aquí nos quedamos con Internet colgados dos o tres días a la semana y estamos media mañana sin conexión...

- ¡Caray!

- Eso dificulta bastante nuestro trabajo.

- El Gobierno no reaccionó a los desahucios hasta que se produjeron los primeros suicidios y también hasta que algunos jueces buscaran un resquicio legal para no echar a la gente de sus casas. ¿Se debería haber actuado antes?

- Nosotros no podemos prescindir de aplicar las normas. Para cambiarlas está el poder Legislativo. Se ha tenido que esperar a que hubiera un resquicio para tener la posibilidad de hacer algo, pero hasta ahora había que ir hasta el final. No había margen legal para paralizar nada.

- Supongo que no será agradable para nadie dictar ese tipo de sentencias.

- Sí, se siente impotencia por no poder hacer nada y porque hay que seguir para adelante.



ELENA BOTO

una hoja de ruta común ante posibles desahucios. En Guadalajara, ¿se está trabajando en esa línea?

- Sí, en Junta de Jueces se ha tratado el tema porque si se actúa de manera distinta en cada órgano se produce inseguridad jurídica. Se está estudiando la posibilidad que llegar a un acuerdo por ambas partes. Así, una vez acordado el alzamiento del bien, fijar una convocatoria para que, si las partes acreditan que se dan los requisitos para el aplazamiento de los dos años, dar un plazo razonable a las partes para que presenten dichos requisitos.

- ¿Qué le parece la moratoria de dos años aprobada por el Ejecutivo?

- Creo que es un punto de partida.

- Y cuando se habla de usura por parte de los bancos, ¿comparte esa opinión?

- Hay una ley muy antigua, que es la ley de usura. Entre los compañeros estamos viendo la posibilidad de unificar doctrina en esta materia y revisar las cláusulas abusivas, entre ellas, las que afectan a los intereses del ciudadano.

- En Bilbao se han unificado criterios para que los magistrados dispongan de

La entrevista completa en... [www.dhenares.es](http://www.dhenares.es)

# agua

...  
en el baño  
en la piscina  
al lavar el coche  
al regar el jardín  
al poner la lavadora  
al tirar de la cisterna  
al separar los residuos  
al utilizar el lavavajillas

hay muchas formas  
de ahorrar agua ahora  
o echarla en falta después.

Estamos en prealerta por sequía. Es momento de ahorrar más agua. Hazlo por ti y por todos.

